L'ECHO



LE DOCUMENTAIRE DU SOIR Quand La Mecque était prise en otage par des insurgés

• Arte revient ce soir sur un événement oublié de l'histoire du sanctuaire le plus sacré de l'islam. À 22 h 45, le documentaire Le siège de La Mecque relate cette immense prise d'otages.

Des milliers de morts

Le 20 novembre 1979, à l'aube, un commando de plusieurs centaines d'hommes lourdement armés transforme la Grande Mosquée en une forteresse. À sa tête, Juhayman al-Otaibi exige l'abdication de la famille royale, l'expulsion de tous les étrangers impies et le retour du pays à un islam pur. C'est le GIGN français qui aidera en secret l'armée saoudienne à combattre les insurgés. Au total, le bilan s'élèverait à des milliers de morts, même si le régime en reconnaît moins de trois cents.

Récit de l'intérieur

L'ex-chef des services secrets saoudiens Turki al-Fayçal, le journaliste Khaled al-Maeena, le fils du général qui a dirigé l'assaut des forces saoudiennes, d'anciens frères d'armes de Juhayman, un très influent prédicateur djihadiste, l'ancien attaché militaire américain à Djedda, Mark Hambley, d'ex-membres du GIGN, des chercheurs...: grâce à ces témoins et à leurs archives, Dirk van den Berg livre ici un exceptionnel récit de l'intérieur.

Source: Arte PHOTO K2/OUTREMERFILM